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令和６年度第１回(通算 21 回) 

天理市上下水道事業経営審議会 議事録 

会 議 名 称 令和６年度第１回天理市上下水道事業経営審議会 

開 催 日 時 令和６年 10 月 22 日(火) 14:00 ～ 15:10 

開 催 場 所 天理市上下水道局 ２階会議室 

出 席 委 員 

（会長・副会

長を除き 50

音順、敬称略） 

伊藤忠通（会長） 中室克彦（副会長） 足達隆臣 

浦﨑眞喜子 榎堀秀樹 大藤憲告 大橋基之 中尾勉 

吉村匡司 

欠 席 委 員 

（敬称略） 

川﨑祥記 

出 席 職 員 

 

 

 

 

上村（上下水道局長）  山村（上下水道局次長）  

牧野（上下水道局次長） 中尾（浄水課長） 

奥田（給水課長）    土井（総務経営課長） 

辻󠄀本（総務経営課参事） 岡田（経営管理室長） 

伊藤（経営管理室係長） 山上（経営管理室主査） 

会 議 次 第 １．開会 

２．上下水道局長あいさつ  

３．委員紹介 

４．事務局紹介 

５．会長あいさつ 

６．議事 

 （1）議事録署名人の指名 

 （2）県域水道一体化について 

 （3）令和５年度上下水道事業の財政状況について 

 （4）下水道事業経営戦略の改定について 

（5）令和７年度以降の経営審議会について 

（6）その他 
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議事内容 

７．事務連絡 

８．閉会 

司会 

局長 

司会 

 

会長 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

【開会】 

【上下水道局長あいさつ】 

【委員紹介】 

【事務局紹介】 

【会長あいさつ】 

はい、それでは早速でございますが、議事を進めてまいり

たいと思います。皆さまのご協力改めましてよろしくお願い

申し上げます。それでは本日の議題の１番目でございますが、

まず議事録署名人の指名をさせていただきたいと思います。

【議事録署名人の指名】 

それでは続きまして本日の議事の２番目でございますが

「県域水道一体化について」本来は市長から説明の予定でし

たが、今日は局長にお願いしたいと思います。よろしくお願

いします。 

【県域水道一体化についての説明】※別紙１ 

はい、ありがとうございました。それでは今、局長からお

話、説明いただいた内容について何かご質問ご意見ございま

したら頂戴したいと思いますがいかがでしょうか。特にござ

いませんか。ないということで、後ほどまたもし何かお気づ

きになったらお聞きいただければと思います。ありがとうご

ざいました。それでは議事を進めてまいりたいと思います。 

次は議事の３番目でございますが「令和５年度上下水道事

業の財政状況について」ということで事務局の方からご説明

よろしくお願いいたします。 

 【令和５年度上下水道事業の財政状況についての説明】※
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議長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

別紙２ 

 はい、どうもありがとうございました。それでは今説明さ

れました内容につきまして、ご意見あるいはご質問ありまし

たらお願いします。いかがでしょうか。非常に色々とまとめ

ていただいてわかりやすかったです。ありがとうございます。

よろしいでしょうか。特に今ないようでございますので、そ

れでは次の議事に進めさせていただきます。今度は「下水道

事業経営戦略の改定について」ということでまた事務局の方

から説明をお願いいたします。 

 【下水道事業経営戦略の改定についての説明】※別紙３ 

説明ありがとうございました。では、下水道事業経営戦略

の改定について説明のあった内容についてご質問ご意見ござ

いますか。特にございませんか。作成するタイムリミットが

あるので、事務局の方もこれから取り組んでいただくことに

なると思いますが、なければ私の方からひとつだけご意見と

いうか提案と言いますか、資料３の６ページのところに下水

道の今後の事業展開と持続可能な経営についてという文章が

ございますが、これも説明があったとおり、これまでは老朽

化対策に重点を置いて経営というかですね、戦略を練ってい

ただいていたのですが、最近の能登半島地震もありますし、

南海トラフもそのうち来るだろうということで耐震問題です

よね、それから最近の雨の降り方もすごいので雨水対策も必

要だということで、そういう災害対策も含めた下水道事業を

考えていく必要があるということで、今までの老朽化対策以

外の部分ですね、耐震化とか雨水対策について、この審議会

で十分議論する機会がなかったかのように思うのですが、現

在この審議会のメンバーは 10 名ですね。条例を今日一緒に置

いていただいているのですが、15 名までは審議会の委員を構

成することができるということで、今それぞれの専門的なお
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

事務局 

議長 

立場で審議会の委員を務めていただいているのですが、私に

しても耐震とかですね、雨水対策とかそういう部分について

は専門外でございますので、十分な知識を持っておりません

ので、もし可能であれば、事務局の方でご検討いただいて耐

震とか雨水対策とか、そういったところの専門家の方を委員

に加えていただくということは可能なんでしょうか。事務局

の方どうでしょうか。 

今、議長の方からご意見ございました。おっしゃるとおり

ですね。今耐震化の方の計画でありますとか、もうすでに市

長とも担当課とも何回も会議をしておるところでございまし

て、内水のハザードマップの方が、防災安全課の方で着手を

しているところでございます。防災でやっているのが河川を

主にしているのですけども、そちらの方にこのうちの雨水の

内水のハザードマップをどういう風な形で載せていくんだと

いうことも含めて、今ちょうど議論がされているところでご

ざいます。議長のおっしゃるように確かにこのすごく重要な

視点になってございますので、審議会のメンバー等につきま

しては今後また検討させていただきまして、専門家の方とか、

どのような形がいいのかということも含めまして、検討を差

し上げたいと思っております。ぜひともよろしくお願いいた

します。 

ありがとうございます。ご検討よろしくお願いいたします。

他どうでしょう。何かご意見ご質問ございませんか。特に無

いようでございますので、また最後にちょっと時間を設けた

いと思います。それでは次の議題でございますが「令和７年

度以降の経営審議会について」事務局からご説明よろしくお

願いします。 

【令和７年度以降の経営審議会についての説明】※別紙４ 

局長からご説明ございましたが、ということはこの今条例
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事務局 

 

 

 

議長 
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事務局 

議長 

 

 

 

の名称が天理市上下水道事業経営審議会条例になっています

が、条例を改定されるということですか。 

条例改正につきましては、今まで上下水道という形で条例

整備されていたものにつきましては下水道事業の方に変更し

ていきますので、それぞれ様々な条例については全て改正を

する予定でございます。 

ちなみにその時期は来年４月１日になるんでしょうか、ど

うなんでしょうか。 

今、その条例改正の方の部局とも調整をしておりまして、

天理市の事務分掌規則というのがございまして、何課は何を

するというようなところが書いてございます。そちらの方の

下水道課も建設部に入りますので、係等も変わってきたりと

か、事務分担とかも変わってきまして、ここだけではなくて

天理市の方の条例も見直す必要がございますので、今調整を

しているところでございます。おそらく３月議会の方でまた、

議会の議員の方にご提示させていただきまして、ご承認をい

ただいて４月１日からということになろうかと考えておりま

す。 

ありがとうございます。改めて委員の委嘱があるというこ

とで、はい、承知いたしました。他いかがでしょうか。ご質

問等ございませんか。その他含めて何か全体を通して何かご

質問ご意見ありましたら賜りたいと思いますが、よろしいで

すか。特にご意見ご質問なさそうでございますので、あとそ

の他、何か事務局ありますか。 

その他の事項はございません。 

ありがとうございます。本日は県域水道一体化の重要な議

案がございましたが、事務局のその他議論も含めてですが適

切なご説明のもとで皆さん理解いただけたと思います。どう

もありがとうございました。それでは本日の議事はこれです
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事務局 

局長 

司会 

べて終了いたしましたので、委員の皆さまどうもありがとう

ございました。あと事務局よろしくお願いいたします。 

【事務連絡】 

【上下水道局長あいさつ】 

【閉会】 


